

Cumplen Acuerdo del Ayuntamiento Habanero

Instalarán la Estatua de Carlos M. de Céspedes

La estatua del Rey Fernando VII, que desde hacia muchos años estaba instalada en la Plaza de Armas fué trasladada al Museo de Historia Municipal para ser ubicada allí la del Padre de la Patria, Carlos Manuel de Céspedes y Cas-

tillo. De esa forma se cumple un acuerdo del consistorio habanero. El descubrimiento de la estatua de Céspedes en la Plaza de Armas se hará el próximo día 27, fecha en que se conmemora el actogésimo primer aniversario de la muerte de ese gran patriota.

Po rel alcalde Justo Luis Pozo se convocó a un concurso nacional para la erección de la estatua a Céspedes, resultando triunfador el proyecto del artista Sergio López Mesa, autor de obras tan valiosas como la de Cristóbal Colón y Fray Bartolomé de las Casas, que figurarán en la fachada de la Catedral habanera.

La retirada de la estatua de Fernando VII y colocación de la de Céspedes, mereció la aprobación de la Junta Nacional de Arqueología y Etnología, en 27 de octubre de 1953.

La Estatua del Rey

La estatua de Fernando VII, quitada ayer, es obra del escultor Antonio Solá. Fué erigida en el año 1834 por el capitán general Miguel Tacón y costeada por los principales traficantes de esclavos de la Colonia. Los lienzos de mármol que ostentan alegorías monárquicas a uno y otro lado del pedestal y el lienzo del frente que tiene una leyenda referente a dicho monarca, serán conservados también en el citado Museo. Ese lienzo será sustituido por otro, con la siguiente leyenda:

"A Carlos Manuel de Céspedes, Padre de la Patria y Primer Presidente de la República. El pueblo de Cuba, en el cincuentenario de la independencia".

Fernando VII era hijo de Carlos IV y de la reina María Luisa, hija legítima del Rey de Francia, Luis XV. Desde antes de su mayoría de edad, comenzó a conspirar para barrer de la esfera política de su patria a Manuel Godoy (Príncipe de la Paz), que ejercía una influencia determinante sobre sus padres, y quien desde el cargo oficial de la "guardia de corps" había ascendido al cargo de Primer Ministro. Después del descalabro de Godoy en Aranjuez, Fernando VII ocupó el trono español, pero se vió desplazado por Napoleón, quien instaló en su lugar a su hermano José, (Pepe Botella) después de las derrotas de Bailén y Vitoria, en que se produjo la retirada francesa de la península, fué que volvió a ocupar el trono.



Mundo, set. 16/1955